

El PP vuelve a solicitar a la Junta su colaboración en el proyecto de restauración de la Torre del Homenaje

Moción que será debatida en el próximo Pleno de la Corporación municipal prieguense

Rafael Cobo Calmaestra

Jueves 24 de septiembre de 2015 - 19:09



El Partido Popular ha registrado dos mociones relacionadas con la Torre del Homenaje y la depuración de aguas, en las que se solicita la implicación de la Junta en ambos proyectos.

Miguel Forcada, portavoz del grupo municipal popular y vicesecretario de organización del PP prieguense, y Cristina Casanueva, presidenta del Área de Urbanismo y secretaria general del partido a nivel local, han sido los encargados de presentar ante los medios ambas mociones que serán debatidas en el próximo Pleno de la Corporación, cuya celebración está prevista para el

próximo lunes.

En relación a la Torre del Homenaje, Forcada recordaba que desde el año 2011 existe una gran preocupación sobre el deterioro que presenta el monumento, siendo un “objetivo prioritario” para el equipo de gobierno, el mantenimiento y conservación del patrimonio prieguense, máxime al tratarse en este caso de un Monumento Nacional y un Bien de Interés Cultural

En este sentido el también presidente del Área de Cultura, hizo referencia a las constantes gestiones que el equipo de gobierno ha realizado durante los cuatro últimos años en Madrid y Sevilla, recordando que el Ayuntamiento encargó y financió la redacción del proyecto de restauración, enviado a la convocatoria del 1,5% cultural del Ministerio de Fomento, consiguiéndose que se destinaran para esta actuación 428.650 euros, lo que supone el 75% del proyecto.

Con esta aportación, Forcada añadía que el 25% ha de ser sufragado por otras administraciones, indicando que el Consistorio se ha dirigido a la Junta de Andalucía, a través de una serie de comunicaciones y de un acuerdo del Pleno de la Corporación municipal, aprobado por unanimidad, en el que se pedía a la administración autonómica que aportara el otro 25% o al menos el 15% del resto del proyecto total.

A tenor de la falta de respuesta de la Junta, vicesecretario de organización del PP prieguense hizo alusión a la reunión que la Alcaldesa prieguense, María Luisa Ceballos, y la presidenta del Área de Urbanismo, Cristina Casanueva, mantuvieron el pasado día 16 en Sevilla, en la que, según Forcada, “técnicos y responsables políticos de la Consejería de Cultura les comunicaron que en estos momentos, la Junta carece de ayudas o subvenciones, al tenerlas suspendidas desde el año 2012”, lo que, como sentenció, “hace inviable que la administración autonómica asuma el 25% o el 15% restante del proyecto de restauración”.

Una negativa de la Junta a tomar parte en esta actuación que Forcada calificó como una “tremenda injusticia”, máxime cuando según el portavoz del grupo municipal popular, “la Junta sí ha invertido dinero en la restauración de otros monumentos y el propio Consejero de Cultura de la anterior legislatura afirmó que la Junta entraría en la financiación de la restauración de la Torre”.

Ante esta tesitura, Forcada indicaba que en la moción que presentará el PP, se solicitará al Pleno que se reitere la solicitud a la Junta para que ésta acepte la participación, con el 15%, en el proyecto de intervención de la Torre, y la financiación del 10% de los honorarios de la dirección técnica de la obra.

En caso contrario, Forcada añadía que el Consistorio debería asumir el 25% restante de la restauración, “o dejar la Torre como está, lo que supone un gravísimo peligro, ya que podría derrumbarse”.

La segunda de las mociones que el PP presentará en el próximo Pleno está relacionada con los depuradoras y colectores del término municipal, solicitando por ello a la Junta inversiones en este sentido.

Como indicó Cristina Casanueva, en 2006 se colocó la primera piedra de la EDAR y la red de colectores, entregándose en octubre de 2010 al Ayuntamiento, fecha en la que el propio Consejero anunció que aún restaban dos actuaciones pendientes, un estudio que definía las actuaciones en materia de abastecimiento tanto en Priego como en todas sus aldeas, así como la restauración hidrológica del río Zagrilla, “del que no tenemos constancia alguna”, como así afirmaba Casanueva.

Según la secretaria general del PP prieguense, el 13 de julio de 2010 se aprobaba la Ley de Aguas de Andalucía, sólo con los votos del PSOE, en el que se fija un canon fijo para ejecutar este tipo de obras. Canon que según Casanueva, “es abonado por los vecinos de Priego en sus facturas”, añadiendo que desde el año 2012, “todos los prieguenses han aportado más de un millón de euros en este canon de depuración”.

Cantidad a la que hay que añadir los 67.000 euros que los prieguenses han debido abonar por el denominado canon de vertidos, así como unos 4.200 euros en sanciones, también por vertidos.

Así, el PP planteará en su moción que esas cantidades abonadas a la Junta sean detraídas del canon que ya se paga, e igualmente que se invierta el dinero que se está pagando en las necesidades que en materia de depuración presenta el término municipal de Priego.